
“目前 6 个承台已经完成 4 个，6
个墩柱也已完成 3 个。”历时两个月，
望梅高架路下匝道项目14个桩基全
部完工，比预计时间提早了一个月，
目前，施工方正抓紧下部结构的浇筑
施工。

望梅高架路南大街下匝道项目，
起点位于临平新城路与临东路平交
口，终点位于临平南大街与临东路平
交口，但下匝道打桩土地位于海宁

市。2020 年 6 月，望梅高架通车后，
这里只预留了南大街下匝道的出口，
没有建设下匝道。附近小区居民需
要绕路8公里才能上下高架。

“借助深入践行‘四下基层’、深化
开展‘大走访大调研大服务大解题’活
动，围绕着交通互联互通的重大项目，
我们与临平建立定期会商机制，把问
题一个个找出来，把难题一个个解决
掉。”海宁市相关负责人表示。

望梅高架路南大街下匝道项目共
涉及两地31家单位，在定期会商机制
的推动下，31家单位每周一会商，有效
打通项目建设过程中的堵点难点。

加快建设“杭嘉一体化合作先行
区”是海宁落实长三角一体化发展国
家战略的重要举措之一，但跨区域交
通项目受规划衔接等客观条件限制，
项目用地和资金等要素保障难度
大。海宁建立跨区域重大交通项目

破难机制，由县处级领导干部领办，
研究破题对策。

目前，海宁涉及“杭嘉一体化”在
建跨区域交通项目 4个，规划跨区域
交通项目 2 个，概算总投资 300 亿元
左右。针对部分项目落地推进不够
快等问题，海宁先后和杭州钱塘区签
订全面战略合作等重要协议，共同推
进“一线一桥一地”合作开发，提升与
毗邻区“一体化”合作服务水平。

海宁：定期会商破难题
胡晓琳 周志伟
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今日嘉兴

天气寒冷天气寒冷，，嘉善县缪家村幸福食嘉善县缪家村幸福食
堂项目工地依旧一片火热景象堂项目工地依旧一片火热景象。。目目
前前，，12001200 平方米的食堂主体已经建平方米的食堂主体已经建
成成，，工人们正忙着接通水电工人们正忙着接通水电，，进行墙进行墙
面粉刷和地面铺贴面粉刷和地面铺贴，，预计今年预计今年 22 月交月交
付使用付使用。“。“我天天过来看进度我天天过来看进度，，就盼着就盼着
早点早点‘‘开张开张’，’，以后吃饭就在这里解以后吃饭就在这里解
决决。”。”6262岁村民陆荣福说岁村民陆荣福说。。

人间烟火气人间烟火气，，最抚老人心最抚老人心。。为了为了
村里的民生村里的民生““食食””事事，，嘉善县大云镇开嘉善县大云镇开
展了展了 44 场议事协商活动场议事协商活动，，由党员代由党员代
表表、、政协委员政协委员、、乡贤代表乡贤代表、、村民代表谈村民代表谈
心声心声、、提建议提建议，，相关县相关县、、镇职能部门负镇职能部门负
责人回应村民关切责人回应村民关切，，给出解决方案给出解决方案，，
不仅完善了建设方案不仅完善了建设方案，，还从原料采还从原料采
购购、、菜品设计菜品设计、、用餐定价到食堂用工用餐定价到食堂用工、、

运营主体运营主体、、监管机制进行了讨论监管机制进行了讨论，，事事
无巨细无巨细，，议出了建设运行幸福食堂的议出了建设运行幸福食堂的
共识共识，，也议出了群众的满意指数也议出了群众的满意指数。。

办实每件事办实每件事，，赢得万人心赢得万人心。。嘉善嘉善
县从解决群众最为关心的关键小事入县从解决群众最为关心的关键小事入
手手，，推动解决就业推动解决就业、、医疗医疗、、养老等民生养老等民生
领域的突出问题领域的突出问题，，努力把惠民生努力把惠民生、、暖民暖民
心心、、顺民意的工作做到群众心坎上顺民意的工作做到群众心坎上。。

在解决群众急难愁盼的过程中在解决群众急难愁盼的过程中，，
嘉善充分借鉴成熟经验做法嘉善充分借鉴成熟经验做法，，通过做通过做
深做实基层调研联系点制度深做实基层调研联系点制度，，广泛听广泛听
取意见建议取意见建议，，推动问题解决推动问题解决。。在县在县、、
镇镇、、村三级联动破难机制下村三级联动破难机制下，，县处级县处级
领导领导、、镇街领导班子分别领衔推进破镇街领导班子分别领衔推进破
难项目难项目 1919 个和个和 8686 个个，，村社党组织跟村社党组织跟
进整改痛点难点问题进整改痛点难点问题772772个个。。

嘉善嘉善：：三级联动解民忧三级联动解民忧
徐铃燕徐铃燕

嘉兴：直奔一线 精准解题
连日来，嘉兴各地深入践行“四下基层”、深化开展“大走访大调研大服务大解题”活动，用心用情用力为企业办实事，解经济发展难题；

聚焦群众“关键小事”，提升群众获得感、幸福感，以嘉兴的“稳”“进”“立”为全省大局多作贡献。

网格议事会网格议事会
（（图片由平湖市委宣传部提供图片由平湖市委宣传部提供））

近日从南湖区交通运输局获悉，
位于余步公路至广益路段的新大路工
程取得了重要进展，从南向北的桥梁
混凝土箱梁已于近日全部打通。

据悉，新大路（余步公路—广益路
段）工程南起余步公路，北至广益路，
沿线从南向北需要上跨沪杭高速、下
穿沪杭高铁、上跨南郊河，道路全长
2.2公里。

“项目需要横跨沪杭高速、沪杭高
铁与南郊河，建设过程中有诸多难
点。”南湖区交通运输局相关负责人介
绍，比方说，无论是上跨高速段桥梁还
是下穿高铁段桥梁，施工过程中都必
须保证高速和高铁的正常运行。因此
可供施工的时间十分有限。

为了解决这个问题，期间南湖区
交通运输局多次走访相关部门、主体，
进行沟通对接、协调合作，使得项目施
工过程进展远超预期。如在建设上跨
沪杭高速的高架桥部分前，为了争取
这短短的 8 天工期，南湖区交通运输
局与各部门前后谋划了近两年。

目前，该项目已成功完成了上跨
沪杭高速段和下穿沪杭高铁段的施
工，成功实现了主线桥梁结构贯通。
当前，新老 07 省道连接线中另外 2 个
重要环节，新大路桥至新07省道段已
经开工，老07省道至广益路段也将于
2024 年开工，建成后将有效缓解南湖
区交通压力，提高道路通行效率，对于
促进区域经济发展具有重要意义。

南湖南湖：：合力打通断头路合力打通断头路
许颖佳

老旧小区公共区域“维修难”问题
是社区治理中面临的共性难题。海盐
县天宁寺社区位于海盐中心城区，辖
区大都为上世纪八九十年代建造的老
小区，分散的部分老楼栋无维修基金、
无物业管理、无业委会。

海盐县天宁寺社区践行“四下基
层”工作方法和工作制度，聚焦老旧小
区公共区域“维修难”这一民生痛点难
点，招募涵盖党建、文化、法律等领域
的达人，组建28人的“天宁评谈”“说书
先生”队伍，梳理问题清单，确定楼道
照明、屋顶修缮等12个公共部位维修
项目，形成“社区党委统筹+居民议事
协商+各功能主体协同参与”的小区多
元共治“微治理”模式，顺利解决“维修

难”问题32个，小区居民投诉较去年同
期下降近50%。在“天宁评谈”的带动
下，社区内各开放式小区内先后有 40
位居民志愿加入“天宁评谈”小分队，
以“主人翁”的姿态参与社区治理，活
跃在一老一小照护、社区调解、垃圾分
类等各领域。

“维修结束后，我们开展居民满
意度调查，居民的顺口溜都变成了

‘小区改造顶呱呱、楼道亮堂堂、心里
喜滋滋⋯⋯’我们会以‘天宁评谈’为
载体，持续地深入基层检视问题，锚
定群众急难愁盼，把群众满意作为检
验我们工作的标尺，让群众的‘心事
账单’都转变为‘满意清单’。”社区负
责人王频波表示。

海盐：多元共治解纷扰
徐愫妍 黄苏平

连日来，深入践行“四下基层”、
深化开展“大走访大调研大服务大解
题”活动在全省上下迅速展开。各地
各部门真抓实干，以改革破题“提质
效办急事”，不断优化营商环境。

嘉兴秀洲区相关部门组成的服
务队来到嘉兴机场建设现场。他们
收到企业反映，配套建设一个空港物
流园区，但消防审批办理进度缓慢。

浙江圆通航空投资发展有限公司规
划建设部经理宋敏生说：“特殊消防
的审批可能很多人都没经历过，区里
此类项目也比较少，很多时候要摸着
石头去过河。”

为了解决问题，当地将周三“助
企服务日”现场会开到机场工地。住
建、国土等部门现场考察后，决定通
过区政府向省级部门提交特殊消防

审批。嘉兴秀洲区住建局审批窗口
负责人朱洁说：“任何新进展我们都
会在群里面沟通，有什么需要我们会
第一时间答复。”

目前，当地的周三“助企服务日”
已形成闭环机制，无法当场解决的问
题形成诉求清单，通过组建服务管家
团跟踪解决。嘉兴秀洲区企业综合
服务中心首席服务官李斌表示：“直

接走到企业去，提供一些面对面的服
务，更好推动企业的发展。”

以“没有最好、只有更好”为目
标，新年伊始，全区上下深入践行“四
下基层”，主动精准解题，优化营商环
境。各级党员干部围绕经济运行、科
技创新、共同富裕等重点领域，走进
项目现场和企业车间，一事一议、一
企一策，精准研究破题对策。

秀洲：现场开会办急事
李晓芳

“我们经常在这里休息，还可以来
这里给电动车充电，感谢市场给了我
们一个歇脚的好地方！”近日，快递员
小李走进桐乡市濮院镇快递物流行业
党群服务中心，取了一杯热水畅快地
喝起来。

濮院镇是全国最大的羊毛衫集散
中心，市场兴旺、产业发达，带动了快
递物流行业的繁荣发展。去年，桐乡
市交通运输局党员干部在走访中了解
到货车司机、快递小哥、外卖骑手等新
就业群体存在休憩难、学习难等问题。

为了更好地服务新就业群体，桐
乡市交通运输局党员干部主动与相关
部门对接，推动建立了嘉兴市首家县
级快递物流行业党群服务中心——嘉
兴桐乡濮院快递物流行业党群服务中

心。“服务中心围绕‘司机之家’‘骑士
加油站’和‘快递物流党建’三大主题
进行打造，设有休闲放松区、自助服务
区、影音娱乐区等八大功能区域。”桐
乡市交通运输局相关负责人表示。

走深、走实、走心，去年以来，桐乡
市扎实开展“夯实基层、服务基层、关
爱基层”专项行动，用一次次的调研走
访，办好一件件惠民生暖人心的实事。

去年以来，桐乡市民政局党员干
部深入老旧小区、农村地区开展走访
调研10余次。走访期间，了解到城乡
部分老人“吃饭难”“居家养老难”等问
题后，桐乡市民政局联合相关部门、镇

（街道），规划布局在全市建设了多个
老年食堂，并提供线上点餐服务，截至
目前已服务老年人81.2万人次。

桐乡：用步数换幸福指数
徐振华

嘉兴南湖航拍嘉兴南湖航拍 王志杰王志杰 摄摄

南湖区南湖区CBDCBD （（图片由南湖区委宣传部提供图片由南湖区委宣传部提供））

““安装了路灯安装了路灯，，晚上出去散步就晚上出去散步就
不怕黑了不怕黑了。”。”夜幕降临夜幕降临，，平湖市曹桥街平湖市曹桥街
道马厩村红马至荷花堰路段一盏盏道马厩村红马至荷花堰路段一盏盏
路灯亮起路灯亮起，，村民交口称赞村民交口称赞。。这一声声这一声声
称赞的背后称赞的背后，，是平湖积极探索是平湖积极探索““驻网驻网
办事办事””制度制度，，以以““小网格小网格””撬动撬动““大治大治
理理””的生动实践的生动实践。。

平湖探索平湖探索““驻网办事驻网办事””制度制度，，引导引导
党员干部深入基层党员干部深入基层、、深入一线深入一线，，在推在推

进基层治理观念进基层治理观念““迭代升级迭代升级””中解民中解民
忧忧、、暖民心暖民心。。截至目前截至目前，，全市全市 702702 个个

““驻网办事驻网办事””网格网格，，累计为群众解决各累计为群众解决各
类问题类问题15301530余个余个。。

前阵子前阵子，，不少村民反映不少村民反映，，红马至荷红马至荷
花堰路段由于没有路灯花堰路段由于没有路灯，，晚上道路一晚上道路一
片漆黑片漆黑，，夜间出行极为不便夜间出行极为不便。。几天后几天后，，
全体村干部全体村干部、、网格指导员网格指导员、、网格长网格长、、网网
格员和群众代表聚在网格议事厅格员和群众代表聚在网格议事厅，，围围

绕道路亮化问题进行协商绕道路亮化问题进行协商。。购置一批购置一批
新路灯确实是一笔不小的费用新路灯确实是一笔不小的费用。。如何如何
既能满足群众需求既能满足群众需求，，又能减少投资又能减少投资？？
议事厅里议事厅里，，大家各抒己见大家各抒己见，，最后一致决最后一致决
定让村里的闲置路灯再定让村里的闲置路灯再““上岗上岗”。”。

原来前不久原来前不久，，马厩村村委会至金马厩村村委会至金
龙浜路段提档升级龙浜路段提档升级，，更换了近更换了近 5050 盏盏
太阳能路灯太阳能路灯，，其数量和性能完全能满其数量和性能完全能满
足此路段的亮化需求足此路段的亮化需求。。于是马厩村于是马厩村

决定拆旧再利用决定拆旧再利用，，既达到了亮化目既达到了亮化目
标标，，又实现了资源再利用又实现了资源再利用。。目前目前，，所所
有路灯已安装完毕有路灯已安装完毕。。

红马至荷花堰路段完成道路亮化红马至荷花堰路段完成道路亮化
后后，，马厩村依托马厩村依托““驻网办事驻网办事””实地走访了实地走访了
其他网格的村民其他网格的村民。“。“走访过程中了解到走访过程中了解到
还有许多类似的需求还有许多类似的需求，，我们后来又争取我们后来又争取
到了到了140140多盏闲置路灯多盏闲置路灯，，用于村道的道用于村道的道
路亮化路亮化。”。”马厩村党委书记姚健说马厩村党委书记姚健说。。

平湖：闲置路灯再“上岗”
高 洁 倪春军


